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a)- VOTO DE PESAR PElA TRAGEDIA QUE ASSOlOU A IlHA DA MADEIRA. 

o SR. PRESIDENTE DA CAMARA propos que ficasse registado um voto de pesar 

pelas vftimas da tragedia que assolou a IIha da Madeira, Gostaria tambem de se 

regozijar pelo pronto-socorro que as autoridades nacionais disponibilizaram, 

designadamente 0 Govemo e 0 Senhor Presidente da Republica e Iransmitir ao 

Presidente do Governo Regional da Madeira toda a disponibilidade da Camara 

Municipal de Cascais para. dentro das suas Jimita«oes, tambem poder contribuir para 

atenuar 0 sofrimento daquela popula«ao assolada pela intemperie e apoiar a 

reconstrugao das zonas sinistradas. 

o SR. VEREADOR AUPIO MAGALHAES disse que 0 Partido Socialista nao pode 

deixar de estar mais de acordo com 0 voto de pesar que 0 Senhor Presidente 

apresentou. Trata-se de facto de uma catastrofe de propor«oes excepcionais e e 

importante que neste momenta de dificuldade 0 povo da Madeira sinta que nao esta 

isolado e que tem 0 apoio de todo 0 povo portugUElS e nesse sentido. 0 povo de 

Cascais. com as suas Iimita90es e a Camara com a disponibilidade que for possivel. 

devera prestar todo 0 apoio necessario do ponto de vista material para alem de 

mantfestar todo 0 pesar e condolencias as familias das vitimas. 

o SR. VEREADOR PEDRO LOPES MENDON9A disse que em nome da CDU se 

associava as palavras do Senhor Presidente e manifestava toda a disponibilidade na 

ajuda que for considerada necessaria neste momento de grande perda para a 

popula9ao da Madeira, 

o SR. VEREADOR ALEXANDRE FARIA disse associar-se a m09ao apresentada 

pelo Senhor Presidente e manifestava a sua solidariedade ao povo madeirense. ate 

porque viveu num perfodo da sua infancia la e conhece bem aquela terra. 

b)-INAUGURA9Ao DO NOVO HOSPITAL DE CASCAIS. 

o SR. PRESIDENTE DA CAMARA informou que amanha, as 11 horas, lera lugar a 

inaugura9ao do novo Hospital de Cascais, e que contara com a presen9a do Sr. 

Primeiro Ministro e gostaria de referir dois aspectos, 0 primeiro tem a ver com a 

Protecg30 Civil e tenciona remeter oficio ainda hoje a Autoridade Nacional de 

Protec980 Civil. manifestando 0 seu completo desagrado pela forma como esta 

autarquia tem sido tratada relativamente ao processo do novo Hospital de Cascais em 

que, apesar das contlnuas e constantes insistencias por parte das estruturas locais de 



ProteC/i80 Civil -Servi/io Municipal e corpos de bombeiros do Concelh.o- em visitar'as 

iostala96es e conhecer 0 Plano de Seguran/ia da nova estrutura hospitalar, sempre se 

tern deparado ou com sih30cios ou adiamenlos por parte da HPP e da ANPC, 

evidenciando um desinleresse e uma marginaliza/i80 que n80 po de de forma alguma 

aceitar. A inaugura<;ao desta unidade hospitalar constitui urn marco historico para 

Caseais, vindo eolmatar eareneias sentidas pela popula<;ao do Concelho. No enlanto 

nao entende que apesar de chamadas de alen/iao par sl proferidas atempadamente 

em ordem ao distanciamento que as estruturas locals de ProteC/i80 Civil foram 

votadas, lenha a ANPC conlinuado a primar pelaausencia de contacto e colabora<;ao 

em rela9ao aos servi<;os que em silua<;ao de emergencia consliluem a primeira e 

imediala resposta a dar. Nesse sentido, manifesta 0 seu lamenlo e repudio por essa 

forma de aclua<;ao que em nada enaltece os Servi<;os Naeionais de Prolec<;:ao Civil e 

cujas consequencias se podem repercutir nas popula<;6es de Caseais e nas dos outros 

concelhos utilizadores deste novo Hospital. Naturalmenle que durante a celimonia de 

inaugura<;ao nao se ira referir a esta silua<;ao, mas nao deixara de remeter de seguida 

esle offcio. Mais, ha cerea de quinze dias pessoalmenle, na presenc;;a, de reslo, do 

Senhor Vereador responsavel pela Protecr;:ao Civil, e por ocasiao do aniversario dos 

Bombeiros de Carcavelos, testemunhou ao Senhor Governador Civil de Lisboa estas 

preocupa<;6es, no que obteve uma reacgao de perplexidade e de promessa de apoio e 

de esclarecimenlo sobre esta maleria e portanlo esta particularmente a vonlade para 

remeter esle oficio dizendo que esla silua<;ao, de resto, nao e inedita, aeonlece em 

muitas oulras situa<;oes relacionadas com a Protec<;ao Civil, ou seja, votar ao 

oslraeismo as estruturas municipais. 0 segundo ponto que goslaria de falar sobre 0 

Hospital diz respelto a uma carta aberta que dirigiu a Comissao Concelhia de Cascais 

do Partido Comunisla Portugues no passado Sabado e do seguinte teor: " Recebi 

ontem (sexta-feira) as 19h 07 minutos, um oficio. por fax. oriundo da Comissao 

Coneelhia de Caseais do PCP anuneiando a realiza9<30 de "uma ac<;ao de protesto no 

pr6ximo dia 23 de Fevereiro. a partir das 10h30 junto a entrada principal do novo 

Hospital de Gascais". Essa ac<;ao inicia-se mela hora antes da inaugurar;:80 do novo 

Hospital de Cascais Dr. Jose de Almeida. Nao pretendo minimamente contestar 0 

direito de manifestar;:ao, mas permilo-me discordar, no plano alico e politico, da forma 

lardia e amblgua de que se reveste aqueJa comunica<;8o. De facto. estando 0 PCP 

representado no executivo municipal. atraves da CDU. e tendo em conta 0 correcto 

relacionamento bilateral que tem caracterizado a nossa ac<;ao politica - sem prejufzo 

das diferen<;as de pontos de vista que ocorrem - ju!gava·me com 0 dire ito de ser 

informado pessoalmente, de forma mais clara e com maior antecedilncia. 

Principalmente estranho que nao se dignem informar sobre as razoes do protesto. Na 
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realidade, protestam contra 0 que? Confesso que ate hoje desconhecia qualquer 

motivo fundamentado pelo PCP que possa justificar tal inicialiva. Lamento 

profundamente que a inaugura<;:ao de um equipamento que traduz finalmente uma 

res posta a mais importante carencia do concelho de Cascais e que me atrevo a 

c1assificar como a mais importante conquista dos cascalenses nas ultimas decadas, 

possaser aproveitada para uma iniciativa que me permito .classificar de extemporanea 

e despropositada. Certamente que, a manter-se a ac<;:ao de protesto, 0 que 0 PCP vai 

certamente conseguir e um forte e generalizado repudio de todos os cascalenses 

perante tal iniciativa, independentemente das suas convic<;:5es politico-partidarias, ja 

que certamente consideram que 0 dia 23 de Fevereiro e a inaugura<;:ao do novo 

Hospital de Cascais Dr. Jose de Almeida, representa um marco historico para Cascais 

e um contributo decisivo para uma decisiva melhoria da quaJidade dos cuidados de 

saude no nosso concelho. Espero sinceramente que 0 PCP possa reconsiderar.". 

A SR." VEREADORA LEONOR COUTINHO tomou a palavra para se regozijar, em 

nome do Partido Socialista, pelo cumprimento dos prazos da abertura do novo 

Hospital de Cascais. No seu entender tratou-se de um processo de algum modo 

exemplar, porque infeJizmente em Portugal as pessoas estao habituadas a atrasos e 

registava 0 facto do Hospital ter come<;:ado ja a abrir, de ter a sua inaugura<;:ao no dia 

estimado e de ter programado completamente a transi<;:ao entre os varios servi<;:os. E 
raro que isto aconte<;:a e nesse sentido pensa que todos se devem regozijar que isto 

tenha acontecido aqui em Cascais. Em segundo lugar, gostaria de sublinhar a 

Importancia que tem para todos os cascalenses a abertura deste equipamento. Como 

disse 0 Senhor Presidente, pensa que este equipamento, que e a primeira Parceria 

Publico-Privada completada na area da saude, foi bem prosseguida e portanto pensa 

que 0 Hospital, que teve ocasiao de visitar nao 56 durante a campanha eleitoral, como 

ha uns dias atras, e de facto uma unidade de saude muito bem apetrechada, a nrvel 

da organizagao pensa que tambem se tentou ter a melhor organizagao possivel e 

pensa que para os cascalenses -e para as pessoas de Sintra tambem, visto que a 

area de influencia do Hospital se prolonga ate esse concelho a nrvel dos cuidados 

materno-infantis- e um melhoramento muito grande nos servi<;:os que eram prestados 

ate agora. Do ponto de vista mediCO, goslaria de tambeim olhar um pouco para 0 

futuro e pensa que M ainda carencias a nivel de cuidados continuados e apesar de 0 

Governo ter aberto oilo mil vagas M cerca de um ano, menos de quatro mil foram 

preenchidas ate agora e dar a oportunidade de se completar este Hospital com 

hospitais de retaguarda ou hospitais de cuidados continuados. Nesse senlido, leve 

ocasiao de verificar que 0 Hospital de Sant'Ana se esta a preparar para ter uma 

iniciativa neste dominio. Pensa que a Camara de Cascais deveria dar todo 0 apoio 
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nesse sentido, uma vez que e uma grande necessidade. Mas gostaria de prop~r 

tambem algo de multo concreto, que tem que ver com a utiliza'{ao para cuidados 

continuados das infra-estruturas que actualmente sao deixadas livres, em particular as 

instala'{oes do ex-Hospital Ortopedico Jose d'Almeida, que VaG ticar disponlveis. A 

Camara ate ja votou algumas limitac;;5es a nivel patrimonial. 0 que pode facilitar que la 

possa ser instalado um centro de cuidados continuados. Mas as coisas muitas vezes 

funcionam por um certo jogo de influencias, ou seja por as pessoas falarem, 

arranjarem parceiros, porque isto implica uma parceria entre 0 governo e particulares, 

ou entre entidades que entendam assumir esse papel. Portanto, para que Cascais 

possa beneficiar ao maximo deste equipamento, a complementaridade com os 

cuidados continuados e indispensavel e a esse nivel ha ainda uma carencia de cerca 

de 300 camas, apesar da aberlura ainda ha poucos meses do equipamento gerido 

pela Santa Casa da Misericordia de Cascais em AJcoitao e por isso solicitava -e 

disponibiliza-se tamMm para fazer todas as demarches necessarias- que de algum 

modo se procure aproveitar estes dois equipamentos que VaG ser libertados com 

iniciativas de cuidados continuados. Em terceiro lugar, gostaria de dizer e conforme 

teve oportunidade de referir logo na primeira reuniao publica de Ci~mara, que os 

transportes publicos de servigo ao Hospitallhe pareeem ser escassos e espera e tem 

a cerleza que a Camara -e lambam se disponibiliza pessoalmente para isso- vai 

acompanhar nao s6 0 servigo quer a nivel de carreiras, quer a nivel tambam de 

horarios, uma vez que eles e conforme assinalou ha cerea de um mes em anterior 

reuniao de Camara, nao correspondem muitas vezes as necessidades dos pr6prios 

funcionarios do Hospital e por isso parece-Ihe importante que a Camara aeompanhe, 

junto da Seotturb, a oferta de transportes publicos, uma vez que ela a vital para os 

trabalhadores e tambem para as utenles do Hospital. Por outro lado ha a siluac;;ao do 

estacionamento que sera pago e espera que a Camara aeompanhe tambam 

. devidamente esla questao porque de facto pareee ser indispensavel haver uma bolsa 

de tempo de estaeionamento nao pago, para aqueles que VaG levar doentes de 

urgencia por exemplo, ate para que nao fique tudo atulhado il volta com 

estacionamento, prejudicando as vias de circula,{ao. Dai Ihe parecer ser necessario -e 

ja falou alias com a administra9ao do Hospital- que seja negoeiado com a empresa 

detentora do parque de estaeionamento para que haja, pelo menos, meia hora de 

estacionamento nao pago, no inicio, para garantir a fluidez do trans ito. 

o SR. VEREADOR PEDRO LOPES MENDON<;A lembrou que a CDU nos ultimos 

anas tem criticado a poHtica de saude que vem sendo prosseguida no Pais. No caso 

particular deste Hospital, a CDU sempre se manifestou contra 0 facto da sua gestao 

ter sido entregue a privados. Verifiea-se que M falla de medicos de familia. Verifica
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se que Carcavelos nao tem um centro de saude. As urgencias, de acordo com 0 que 

tem sardo na comunicavao social, nao van entrar no dia 23 em funcionamento. Nao 

ha a informavao aos utentes sobre a fOlma como se vai processar a transferencia dos 

servivos. Vai-se abandonar as instala90es de Carcavelos do Hospital Jose d'Almeida 

e do antigo Hospital de Cascais, quando elas deveriam continuar ligadas a saUde. 

Enfim. €I todo um conjunto de situa<;6es que levam a que a CDU no dia da 

inauguravao va fazer este protesto. A camara Municipal e Cascais tem feito um 

esforgo enorme, quer com a construvao dos tres centr~s de saude, quer com a 

disponibilizagao dos terrenos para a construgao deste Hospital e a constru9ao dos 

respectivos acessos, e €I de facto um marco hist6rico para Cascais como 0 Senhor 

Presidente disse, mas no entanto a politica de saude que vem sendo prosseguida 

pelo Governo €I inaceitavel e €I contra isso que a CDU se manifesta. 

o SR. VEREADOR JOAO SANDE E CASTRO considerou que nao 0 preocupa tanto 

se alguem ganha dinheiro na saude, ou se alguem pode auferir lucros por Iratar as 

pessoas e nao 0 preocupa tanto se a solugao €I publica ou se €I privada. Preocupa-o 

mais se as pessoas sao bem traladas e isso, de facto, €I 0 que se consegue com esla 

soluvao de uma parceria pOblico-privada. Consegue-se que as pessoas sejam bem 

Iratadas, sem gastos desnecessarios para 0 Estado e acha que isso €I que deve ser a 

preocupayao de todos e isso €I que foi a solu9ao conseguida com esla parceira 

publico-privada do novo Hospital de Cascais. Sobre as palavras do Sr. Vereador da 

CDU quanto a politica do Governo em materia de Saude, tambem nao concorda com 

a politica do Govemo nessa materia, quando ele encerra serviyos. Mas quando sao 

abertos novos equipamentos de servigos de saude, pensa que todos devem ficar 

satisfeitos com essa situagao e, nessa parte, nao pode de lodo eslar em desacordo 

com a polilica do Governo, Nesse senlido, julga ser absolutamenle desproposilada 

uma manifestagao quando €I inaugurado um equipamenlo de saude que Cascais 

esperava ha tantas decadas e pelo qual tanto lutou para que fosse efectivamente 

construido e que envolveu todas as forgas politicas ao longo de lantos anos para que 

Cascais conseguisse vir a ter este novo e excelente equipamento de saude. De resto 

obviamente a manifestagao €I livre e vive-se num regime democratico e as pessoas 

podem manifestar-se, independentemenle de nao Ihe parecer apropriada a ocasiao. 

Mas fazia apenas um apelo ao Senhor Presidente para terem em considera9ao as 

condigoes de seguran9a da propria manifestavao, uma vez que a Ava Novais 

Gonyalves €I praticamente uma via rapida e presume-se que nao sera certamente 

dentro do perimetro do Hospital que ela lera lugar e por isso importa assegurar que a 

manifesla9ao ocorra de forma livre e sem criar qualquer acidente. 
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o SR. VEREADOR PEDRO LOPES 'MENDONCAdisse lamentar profundamente esta 

intervengao do Sr. Vereador Joao Sande e Castro porque os militantes da CDU sao 

pessoas ordeiras e quando se fala em situagoes de seguranga, parece que as 

pessoas vao para la aos tir~s. A CDU e os militantes do Partido Comunista Portugues 

defendem detemninadas politicas para 0 Pais, nao sao contra a abertura do Hospital e 

de reslo votaram favoravelmente a sua construgao e apoiaram nas reuni6es de 

Camara todas as propostas apresentadas a favor da sua construyao. Agora 

discordam do tipo de gestao que foi escolhida e da politica de saude que 0 Governo 

do PS vem seguindo para 0 Pais e por isso a que vao manifestar-se, porque faltam 

medicos de familia que garantam a assislenda a 30 000 uten!es e esta si!uagao 

depois acarreta um maior esforgo do Hospital e e contra isso que a CDU e 0 PCP 

querem chamar a alengao e este e a momenta pr6prio, ate porque vaG la estar 

diversas entidades com responsabilidades nesta mataria e e bam que conheyam esta 

situagao. 

o SR. VEREADOR JOAO SANDE E CASTRO esclareceu que a sua intervengao foi 

no sentido de alertar para a questao da seguranya rodoviaria e nunca Ihe passou pela 

ideia que os manifestantes da CDU iam causar disturbios. 

o SR. VICE-PRESJDENTE DA CAMARA disse que amanha sera com baslanle 

emogao que tera 0 prMlegio de assistir a inauguragao do novo Hospital de Cascais 

Trata-se de uma aspiragao enorme e de ha muitos anos da popula<;ao de Cascais, 

muito especialmente pelas condigoes em que 0 actual Hospital vinha funcionando. 

Todos tem mem6rias e a sua experienda pessoal sobre 0 funcionamenlo daquele 

Hospital, mas a que gostaria de salientar e que, independentemente das criUcas que 

todos possam ter sobre 0 seu funcionamento, todo 0 pessoal que ali trabalhou ao 

long a destes anos sempre demonstrou um grande profissionalismo e humanismo no 

relacionamenlo com os doentes. Infelizmenle as condi<;oes de trabalho eram muito 

mas e dal a opiniao multo negativa que as pessoas tlnham daquele hospital dal 

tambem a grande alegria e grande emo<;ao que amanha tera ao ver finalmente aberto 

ao publico 0 novo Hospital de Cascais e isso para si emotivo para que qualquer outra 

situagao que porventura possa concordar ou dlscordar, de ter a perspectiva de que 

ainda podia ser melhor, ou de ter uma Dutra analise qualquer que, ao fim e aD cabo, 

nao seja positiva, para considerar que isso e tudo tao secundario, tao marginal, tao 

escusado, que de facto amanha e um dia de grande alegria para Caseais, um dia de 

festa para Cascais, pela possibilidade de se ter este novo equip amenta, ainda para 

mais numa altura em que 0 Pafs vive uma profunda crise, em de que muitas das 

vezes as pessoas ja duvidam de tudo e de lodos, ter a possibilidade de assislir e de 

estar presente na inauguragao de um equipamento com aquelas caracteristicas, leva 
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a que as pessoas devalT) ger positivas, tenham de acreditar no Pais e neste caso 

acreditar no Concelho de Cascais porque aquele equipamento tambem e importante 

para 0 desenvolvimento econ6mico, para al\3m, obviamente, dos aspectos sociais, ou 

seja para a capacidade competitiva do Concelho e para a capacidade desle se 

desenvolver em termos de curto, medio e longo prazo. Por isso, ludo 0 que amanha 

seja feilo, e sem colocar em causa a liberdade de expressao ou de manifesla9ao 

naturalmente, e tao pequenino que a grandeza da possibilidade de ler aquele 

equipamento vai deixar em lodos uma grande alegria e nao serao coisas pequeninas 

que farao diminuir essa alegria. 

o SR. PRESIDENTE DA CAMARA disse corroborar a afirma9ao que S8 esta peranle 

um processo que se desenvolveu de forma exemplar, ja que a abertura se vai verificar 

denlro dos prazos. Mas goslaria de esclarecer que nao e bem assim! 0 que aconlece 

e que, desde 0 momenta em que a iniciativa privada -0 cons6rcio HPP- subscreveu 

com 0 Governo urn acordo, de facto as coisas entraram dentro da normalidade e em 

dois anos e pouco 0 hospital foi construido. Mas, ate la, demorou-se sete anos, Isto 

come90u com a nomea9ao de uma equipa de missao composta por quinze membros 

em 2001. Demorar esse tempo todo para projectar e conceber 0 contrato de 

concessao nilo the parece que seja de e!ogiar muito. Mas isso lambem foi derivado da 

burocracia infernal que impera no Pais e nas institui90es do Estado e que depois 

fazem emperrar tudo. Naturalmente que houve tambem algumas vicissitudes pelo 

meio a prop6sito da escolha dos terrenos e do celebre plano de pormenor de Tires, 

etc.• mas a verdade e que isto s6 entrou em velocidade de cruzeiro e foi cumprido 0 

prazo. quando os privados enlraram no processo e nao admira porque s6 a partir de 

agora e que os privados, de acordo com 0 contrato de concessao, come<;am a debitar 

ao Estado a sua presta9ao de servi<;os. Quanto as carencias em materias acess6rias 

ao Hospital, mas que nilo deixam de ser importantes, em rela<;ao aos Centros de 

Saude nao ia abundar nesse sentido, estranha que 0 Partido Comunista invoque a 

questilo dos Centros de Saude depois de terem entrado em funcionamento tres novas 

extens6es, existindo, e certo, ainda um problema em Carcavelos que tarda em ser 

resolvido pelo Minist€irio da Saude, mas ja existem pistas para 0 resolver. Reconhece 

que ha um problema grave e fara referencia a isso no seu discurso de amanha, com a 

cobertura da popula9ao com medicos de familia, mas mais uma vez nao tem aver 

com a inaugura<;ao do Hospital, mas sim com a politica de saude. Agora chamava a 

aten9ao para 0 problema dos cuidados continuados, e desse modo respondia a Sf.' 

Vereadora Leonor Coutinho, em que a OP9ao do Governo foi 0 de nao aproveitar as 

instala90es sobrantes do Centro Hospitalar de Cascais para esle efelto e sim 

estabelecer contratos com institui90es particulares de solidariedade social, no sentido 
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de em pequenas unidades alojar aspessoas para estes cuidados continuados. 0 

Hospital de Sant' Ana nao se esta a preparar para cuidados continuados. Ele ja esta 

pronto para entrar em funcionamento com 40 ou 50 camas numa ala preparada e 

muito modern a para esse efeito. S6 que a entidade do Ministerio da Salide que 

fiscariza os equipamentos, ap6s visita ao local, entendeu que os corredores nao 

tinham a largura adequada e e isso que tem estado a atrasar a entrada em 

funcionamento dessas 50 camas. Por outro lado, 0 acordo feito com a Santa Casa da 

Miseric6rdia de Cascais esta em perigo, pelo simples facto de que a Camara de 

Cascais subsidia fortemente 0 fUncionamento do Lar de Alcoitao, evidentemente para 

facilitar que municipes Concelho possam utilizar aquelas instalavoes. Mas entretanto 

a Miseric6rdia, com a concordancia da Camara, celebrou urn acordo com 0 Estado 

para urn conjunto nao despiciendo de camas para cuidados continuados e 0 que se 

constata agora e que esta em risco e muito provavelmente nos pr6ximos dias a Santa 

Casa da Miseric6rdia vai acabar com 0 acordo porque, em primeiro lugar, 0 Estado 

nao Ihe paga desde que aquilo abriu e, em segundo lugar, constata-se que doentes 

oriundos de Cascais e raro irem para la e isto sucede porque a gestao nao esta 

entregue as autoridades de saude do Cancelho de Cascais. Mas 0 que e importante e 

as pessoas consciencializarem-se que 0 governo do Pais optou por uma politica de 

cuidados continuados que nao tem a ver com a utifizavao das infra-estruturas 

existentes e pessoalmente ja Ihes sugeriu com varias insistencias que 

designadamente 0 Hospital Dr. Jose de Almeida pudesse servir para 0 eleito e 

eventualmente ate 0 antigo Hospital de Cascais pela sua excelente localizac;ao e a 

resposta que tem obtido do Ministerio da Saude e que nao e essa a politica deles. 

Outro ponto que gostaria de esciarecer a prop6sito dos transportes -e continua a 

aguardar que a Sr" Vereadora Leonor Coutinho remeta por escrito, como foi sugerido, 

as sugestoes que possa ter resultantes, de resto, da sua larga experiencia e 

competencia no dominio dos transportes e que antecipadamente agradece- a sua 

convicc;ao e que se chegou a uma plataforma razoavel em termos de organizac;ao dos 

transportes entre todo 0 Concelho e 0 novo Hospital. Emulto natural que, a partir de 

agora, surjam carencias, surjam dificuldades, surjam a!terac;oes que a pr6pria 

experiencia do dia-a-dia venham a demonstrar serem necessarias. Agora nao se pode 

e esperar outra reacc;ao dos municipes que nao seja uma certa tendencia de todos 

quererem transporte de porta a porta mas isso nao vai ser possive!. Quanto ao 

estacionamento pago, nenhum estabelecimento de saude publico na Area 

Metropolitana de Lisboa tern estacionamento gratuito. Ou seja, ou nao tern 

estacionamento, ou tern estacionamento pago. A excep.;:ao e 0 Hospital Amadora

Sintra, que tambem e urn contrato de concessao, mas al 0 Estado previu 0 
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estacionament() gratuito, mas' em Cascais previu 0 estacionamento pago. Portanto 

quando os privados subscrevem com 0 Estado um contrato que preY€; um 

eslacionamento pago, nao se pense agora que, sem qualquer contrapartida, os HPP 

vao autorizar meia hora de estacionamenlo graluilo. A nao ser que 0 Estado os 

compense desse onus. Pessoalmente ate esta de acordo com a ideia da exislencia de 

meia hora ou mesmo uma hora gratuita, ou pelo menos a uma taxa reduzida e esla 

pronto a aceitar essa situa<;:ao Se for essa a vonlade dos HPP e do Governo. Mas 

para isso e preciso que quem negoceia estas coisas tenha isso em considera9ao 

porque depois e mais complexo resolver essas situa90es. 

c)- TAGUSPARK. 

o SR. PRESIDENTE DA CAMARA lembrou que surgirarn noticias na comunica<;:ao 

social relacionadas com 0 apoio nas vesperas das ultimas elei90es legislativas, por 

parte da Taguspark, da qual 0 Municipio de Cascais e accionista com urna quota que 

ronda 1 % no capital social da empresa, a um conhecido futebolista, 0 qual e motivo da 

admira9ao de todos as portugueses. Aquilo que gostaria de saber, atraves do Sr. 

Vereador Miguel Pinto Luz e que representa 0 Municipio de Cascais na Assembleia 

Geral da empresa, e se alguma vez esta adjudica9ao ao futebolista Luis Figo foi 

tratada em assembleia geral da empresa. Caso 0 Senhor Vereador nao tenha sido 

informado, como sera natural visto que 0 pr6prio Presidente da Taguspark ja veio 

lambem dizer que desconhecia esse contra10, nao deixara de remeler um 

requerimento nesse sentido dirigido ao Conselho de Administra9ao da Taguspark. 

o SR. VEREADOR ALEXANDRE FARIA disse que naturalmente lodos estao 

interessados no cabal esciarecimenlo desta situa9ao e sendo 0 Municfpio de Cascais 

accionista da empresa, ainda rna is uma razao para os eleitos do Partido Socialista 

estarem disponiveis para que se fa9a urn requerimento conjunto de modo a que se 

esciare9a tudo e que em sede dos orgaos pr6prios, nomeadamente por explica90es 

do Conselho de Administra<;:ao da empresa, seja fornecida toda a infonma9ao a esle 

Municfpio sobre esta maleria. 

o SR. VEREADOR MIGUEL PINTO LUZ esclareceu que a Camara tem uma 

participa9aO no capital social da empresa que e inferior a 1 % e aquilo que pode dizer 

e que em nenhuma assembleia geral foi referido este contrato. Ainda que a saude 

financeira da empresa nao seja a melhor, este contrato teria impacto concerteza nas 

contas da empresa pelo seu valor e salientava 0 esfor90 que a actual administra9ao 

tern feito com vista ao reequilibrio das contas. 
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d)- RISCOS POTENCIAIS DE CHEIAS. 

o SR. VEREADOR PEDRO LOPES MENDONCA considerou que as chuvadas que 

continuam a assolar a Pais vem trazer a evidencia a necessidade ter a maximo 

cuidado com as quest5es do urbanismo e da ocupa9ao do territorio. E que 

independentemente dos valores da precipita9ao registados na Madeira terem sido 

anormais, a verdade e que a falta de cuidado na aprova9ao de projectos junto as 

ribeiras e leitos de cheia depois potenciam este tipo de problemas e esta situa9ao 

quanto mais nao seja deve servir de li9ao para 0 resto do Pais. Em Cascais, 

felizmente, nao tem havido problemas muito complicados, houve um caso de 

aluimento provocado exactamente por ma sustentabilidade de terras numa 

urbaniza9ao no Bairro de StO Antonio no Estoril, algumas ribeiras tem transbordado 

dos seus leitos, mas felizmente nao tem sido casas de grande gravidade e gostaria de 

deixar expresso a seu agradecimento quer aos bombeiros, quer a EMAC, quer a 

Polfcia Municipal pela prontidao com que tem ocorrido aos focos que tem surgido. 

e)- REGULARIZACAo DO TRANSITO NA MARGINAL EM FRENTE AO 

EMPREENDIMENTO "ESTORIL-SOL". 

o SR. VEREADOR PEDRO LOPES MENDONCA registou que finalmente se tenha 

regularizado a circula9ao do transito na Marginal em Cascais, na zona do tunel de 

acesso ao Paredao. 

o SR. VICE-PRESIDENTE DA CAMARA informou que a resolu9ao deste assunto se 

deveu tambem ao forte empenhamento da Direc9ao Municipal de Obras, tentando 

antecipar 0 mais posslvel essa abertura. Mas de qualquer dos modos nao gostaria de 

deixar falsas expectativas, porque vao haver ainda alguns trabalhos pontuais que se 

irao prolongar ate finais de Junho, mas estao a ser envidados todos os esfor90s para 

antecipa-Io para Maio e que envolve 0 reperfilamento da propria Estrada Marginal. 

Mas 0 que Ihe parece importante e evitar que se entre na epoca balnear sem toda 

aquela zona estar estabilizada e muito especialmente aquila que pensa que e uma 

grande mais-valia para a epoca balnear que e 0 estacionamento com a oferta dos 

lugares que la vao estar disponlveis. 

f)-AUMENTO DAS RENDAS DE HABITACAo SOCIAL. 

o SR. VEREADOR PEDRO LOPES MENDONCA informou que a CDU tem recebido 

algumas queixas pelo aumento das rendas das casas socia is e derivado do aumento 

do ordenado mlnimo nacional. Ora se para as casas do regime geral nao vai haver 

aumentos, nao se compreende que no caso das casas do regime social se registem 

aumentos. 
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g)- APRESEN1ACAo DO SIGWEB 2.0. 

o SR. VEREADOR ALEXANDRE FARIA elogiou a apresenta9ao que foi feita do 

SIGWEB 2.0 e esla implementagao de meios que de facto aproxima os munlcipes da 

informagao. Uma ausencia no estrangeiro impediu-o de estar presente na 

apresentac;ao, mas sabe que vai haver uma acgao de formagao e nao deixara de a 

aproveitar para poder tirar todo ° partido desta ferramenta e pelo que ja pode 

cons tatar, trata-se de uma ferramenta extrema mente interessante. 

o SR. VEREADOR MIGUEL PINTO LUZ agradeceu as palavras do Sr. Vereador 

Alexandre Faria, bem como a presenc;a dos Srs. Vereadores que estiveram na 

apresentagao. De facto e um passo em frente no esforc;o que vem sendo feito nestes 

ullimos quatro anos, conducente a transmitir aos processos uma maior lransparencia, 

e ao mesmo tempo dar uma maior divulgac;ao da informac;8.o disponivel, de dar 

acesso aos processos de decisao, uma forte interligac;ao com a area do urbanismo e 

aproveitava para fazer uma homenagem a equipa da Divis8.o do Sistema de 

Informac;ao Geografica e ao respectivo chefe 0 Dr. Carlos Moreira. 

h). CONTRATO DE CEDENCIA DE INTERESSE PUBLICO. 

o SR. VEREADOR ALEXANDRE FARIA solicitou que Ihe fosse cedida fotoc6pia do 

contrato de cedencia da nomeac;ao do Sr. ArqtO J08.0 Tiago Gongalves para 

Presidente do Concelho de Administra98.0 da ESUC, uma vez que a Camara aprovou 

na reuniao de Camara de 11 de Janeiro ultimo essa nomeaC;ao e na altura ficou de se 

fazer essa fundamentac;ao legal. 

i)· PAGAMENTO DE ENCARGOS COM 0 PESSOAL. 

o SR. VEREADOR ALEXANDRE FARIA referiu que eslara ainda pendente 0 

pagamento de importancias a funcionarios que prestam servigo no apoio aos 6rgaos 

municipais do ana de 2009, referente a horas extraordinarias e que tera a ver com 

uma interpretac;ao legal sobre 0 seu pagamento. Recorda-se que quando esteve na 

Assembleia Municipal 0 problema ja se havia colocado e na allura, e ate derivado a 

um parecer que teve 0 prazer de elaborar e que depois foi aprovado por unanimidade 

no plenario da Assembleia Municipal, a situac;ao foi ullrapassada, ale porque de facto 

a legislac;ao permite que essa situac;ao se resolva, sobretudo nos chamados "Iugares 

de confianc;a politica" e gostaria de manifestar a sua disponibilidade para a resoluc;ao 

desta questao se for necessario. 
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j)- ENCERRAMENTO DA ESTACAO DOS CIT DO ESTORIL. 

o SR. VEREADOR ALEXANDRE FARIA registou com agrado que 0 Senhor 

Presidente tenha a atengao de ir dando conhecimento da troca de correspondencia 

que vai tendo com varias entidades da Administragiio Central e que, por exemplo, 

permitiu ter tido conhecimento do ofieio que remeteu ao Sr. Seeretario de Estado Dr. 

Paulo Campos sobre 0 eventual encerramento da Estac;ao dos CIT no Monte Estoril e 

entendeu-a como um repto no sentido em que todos possam recolher informac;ao que 

permita resolver essas situac;6es e foi isso que neste caso fez e, nesse sentido, 

encetou alguns contaclos e aquilo que conseguiu apurar foi que, apesar desta 

Esta"ao de Correios do Monte Estoril ter uma baixa procura -que €I uma situac;ao que, 

de resto, afecta lodas as eslac;6es de Correios, ja que ha uma redu<;iio de actividade 

em loda a rede- parece que nao foi ponderado 0 encerramenlo desta loja do Monte 

Estoril. 0 Cancelho de Cascais lem onze lojas e mais uma estac;ao movel e apesar de 

a Estagao do Monte Eslonl atender uma populagao media de 134 pessoas/dia, que e 

uma baixa perfonmance, considerada pela propria adminislraC;ao dos CIT, e e a mais 

baixa do Concelho. Cascais, por exemplo, tem uma media de 513 clientes por dia, no 

entanto e segundo conseguiu apurar, nao existe a inteng30 de encerrar aquela loja. 

De resto, trata-se de um imovel que €I palrimonio dos CIT de modo que nem sequer 

se coloca a questao de serem instala"oes arrendadas e desse modo ser mais um 

encargo. 0 que existe sim €I de faciO uma concentra"ao elevada de lojas na penferia 

desta, como €I 0 caso da loja do Estoril e de S. Pedro do Estor!1 e que todas elas estao 

a decrescer no negoeio 0 que €I de facto preocupante, mas que €I um ass unto que €I 

alheio a populagao e esla conlinuara a ser servida e 0 Senhor Presidente pod era 

contar com 0 empenho do Partido Socialisla no senlido que se manlenha a 

disponibilizac;ao destes servic;:os aos munlcipes. 

o SR. PRESIDENTE DA CAMARA disse ticar muito agradeeido por todas as 

diligeneias que lodos os Senhores Vereadores possam desenvolver junto do Governo, 

mas entende que, no minimo, seria exiglvel que 0 Sr. Secretario de Estado a quem 

dirigiu a correspondencia fizesse 0 favor de responder a sua carta. Portanlo, sem 

prejufzo dessas diligencias, que serao ceriamente muito uteis, nao deixava de registar 

que, no caso em aprec;:o, essa resposta nao Ihe tenha sido ainda dada. 

o SR. VEREADOR ALEXANDRE FARIA esclareceu que nao falou com 0 Sr. 

Secre!8rio de Estado sobre esta materia, e acredita que ele, como Ihe compete, ira 

responder ao Senhor Presidente da Camara. Tambern pode eselarecer que a 

informa<;iio que obteve nao foi do Sr. Presidente do Conselho de Adminislrac;:ao dos 

CIT. Tratou-se apenas de um esforc;:o meramente pessoal e com a preocupa<;:ao de 

tentar saber 0 que €I que se estava a passar com isto. 
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k)- VENDA AMBUlANTE NA BOCA DO INFERNO. 

o SR. VEREADOR MIGUEL PINTO lUZ informou que 0 Senhor Presidente ia teve 

oporlunidade de validar a soiUt;:ao proposta para as obras mais urgentes a fazer 

naquele espa<;o e nesse sentido mant~m-se os prazos com que se comprometeu na 

ultima reuniao de Camara, 

I)- PROGRAM A DE OCUPACAO DE JOVENS E PROGRAMA JOVENS ACTIVOS 

PAGAMENTO DE BOlSAS. 

o SR. VEREADOR MIGUEL PINTO lUZ lembrou que na ultima reuniao de Camara 0 

Sr. Vereador Alfpio Magalhaes levantou a questao da diferen9a de valores das bolsas 

em que umas sao de 320,00 Euro e outras 400,00 Euro, e gostaria de esclarecer que 

isso se deve adiferen<;a do honlrio que 0 jovem cumpre, Isto e, ha boisas de 20 horas 

semanais e M bolsas de 25 horas e da! esla diferenya no valor da bolsa. 

o Periodo de Antes da Ordem do Dia terminou as 10:34 

- PONTOS PREVIOS: 

A)- ATRIBUICAO DE APOIO FINANCEIRO A ASSOCIACAo DOS AMIGOS DO 

PAREDAo, NO VALOR DE € 10.000,00. 

o SR. VICE-PRESIDENTE DA cAMARA apresentou a proposta em epigrafe. que foi 

admitida a discussao, nos termos do arlo 83° da lei nO 169/99, de 18 de Setembro. 

Colocada a votay1io, a proposta foi aprovada por unanimidade. 
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3. DESPACHOS, NOTAS DE SERVICO E ORDENS DE SERVI90: 

3.1. DESPACHOS. 

3.2. NOTAS DE SERVIt;O. 

~.lj~~~~~~. 

4. GESTAO FINANCEJRA: 

4.1. PLANO E OR9AMENTO: 

4.1.1. TRANSFERENCIA FINANCEIRA PARA A EMPRESA EMAC, EM, SA 

NA PROPORt;AO DA PARTICIPA9AO SOCIAL 2008. 

~ a. ' '" ~y~ ~L·~.L.-,. 
J~~ ~{?S ~ ~ .J., ~.--1~~~U. 

4.2. GESTAO PATRIMONIAL: 

4.2.1. AQUISICAO DE UMA PARCELA DE TERRENO COM A AREA DE 65M2 

SITUADA EM MANIQUE- FREGUESIA DE ALCASIDECHE A CIDAuA MARIA 

DOS SANTOS, DESTINADA A ARRUAMENTOS. 
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4.2.2. CEDENCIA GRATUITA AO MUNiCIpIO DE CASCAIS DE 1 PARCELA 

DE TERRENO COM A AREA DE 3,82M2 SITU ADA EM MURCHES, 

ALCABIDECHE POR " ZEBRA100 RISCAS- CONSTRW;Ao CIVIL, 

UNIPESSOAL LDA.", DESTINADA A ARRUAMENTOS. 

6. URBANISMO: 

5.1. PROCESSO N°: SPO-1147/2009 - NOME: SOCIEDADE GESTAo IM6vEIS 

JoAo BERNARDINO GOMES, S.A - LOCAL: AB6~ODA oS. DOMINGOS DE 

RANA - ASSUNTO: ALTERA<,fAo A LlCEN<,fA DE LOTEAMENTO - ALVARA N° 

1038. 

6.2. PROCESSO N°: SPO-346/2009 - NOME: SOCIEDADE GESTAo IM6vEIS 

JoAo BERNARDINO GOMES, S.A •• LOCAL: AB6BODA - S. DOMINGOS DE. 

RANA • ASSUNTO: ALTERA<,fAo A LlCEN<,fA DE LOTEAMENTO - ALVARA N° 

752. 

5.3. PROCESSO N°: SPO-1972/2009 (REQT"10542f2009) - NOME: VASCO 

MANUEL ALMEIDA OLIVEIRA - LOCAL: RUA QUINTA DA LOBITA - LOTE 2 

FREGUESIA DE CARCAVELOS - ASSUNTO: ALTERACAo AO ALVARA DE 

LOTEAMENTO W 524 - LOTE 2. 
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5.4. PROCESSO N°: SPO - 2023f2008(REQ'f08691f2009) • NOME: FILIPA 

SIMOES COSTA VASCONCELOS GUIMARAES • LOCAL: TALAfDE 

FREGUESIA DE S. DOMINGOS DE RANA • ASSUNTO: ALTERA<,(AO AO 

ALVARA. DE LOTEAMENTO N° 71 - LOTE 40. 

5.5. PROCESSO N°: SPO • 1676/2009 (REQTo11069/2009) • NOME: 

FRANCISCO JOSE DA CONCEICAO CLARO E OUTROS • LOCAL: RUA 

ClDADE DE TOMAR - FREGUESIA DA PAREDE - ASSUNTO: ALTERACAO AO 

ALVARA. DE LOTEAMENTO N° 785- LOTE 4 E LOTE 25. 

6. ACTIVIDADES ECON6MICAS: 

6.1. ATRIBUICAO DE SUBS[DIO A ASSOCIACAO DE PROFISSIONAIS DE 

PESCA DE CASCAIS PARA MANUTENCAO DA GRUA -€ 10.000,00. 

7. OBRAS MUNICIPAlS: 

7.1. CONTRATO·PROGRAMA ENTRE 0 MUNiCiPIO DE CASCAIS E A ESUC • 

EMPRESA DE SERVI<,(OS URBANOS DE CASCAIS, E.M. PARA ELABORA<,(AO 

DE PRO.IECTO DE REESTRUTURA<,(AO DAS INSTALA<,(OES ELECTRICAS DA 

• QUINTA DA ALAGOA, CARCAVELOS. 
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8. REQUALIFICACAO URBANA: 

8.1. APROVACAO DO PROCESSO N.o 15.908/2005, PROCESSO DE 

LOTEAMENTO EM NOME ADMINISTRACAO CONJUNTA DO BAIRRO DA 

TERRA DO MOLEDO GRANDE, NO PENEDO, FREGUESIA DE SAO DOMINGOS 

DE RANA. 

8.2. PLANO DE PORMENOR DE REESTRUTURACAO URBANiSTICA E 

VALORIZACAO PATRIMONIAL DA AREAENVOLVENTE AVILLA ROMANA DE 

FREIRIA - VERSAO FINAL DO PLANO. 

9. JUVENTUDE: 

9.1. ATRIBUICAO DE SUBsiDlO PARA 0 FUNCIONAMENTO DA AGE:NCIA 
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9.3. CASCAIS LASER MATCH RACE 2009 - AN ULACAO DE CABIMENTOS NO 

VALOR DE € 25.000,00. 

9.4. SUBslDIOS VARIOS: 

9.4.1. PROJECTO RADIO NA ESCOLA - ESCOLA SECUNDARIA CIDADELA 

PARA VIABILIZAR 0 ARRANQUE DA RADIO NA ESCOLA -€ 10.205,00 . 

• 

9.4.2. V MARE JOVEM DE CASCAIS - ASSOCIAGAO DE AVENTURA 

"PASSA LlMITES" - COMO FORMA DE APOlAR A REALIZACAO DO 

PROJECTO "BARUNTSE 2010" - € 5.000,00. 

9.4.3. PROGRAMA DE OCUPAGAO DE JOVENS - PROJECTO GERAGAO C 

PAGAMENTO DE BOlSAS A PARTICIPANTE - € 2.400,00. 

9.4.4. PROGRAMA JOVENS ACTIVOS 3" EDICAO - PAGAMENTO DE 

BOLSAS A PARTICIPANTES - € 2.000,00. 

CI...nI MunIcipal d. CaRaI!- Mlnnta d. Acta N' OS de 2Z d. r.....elr. dc1010 ms 



10. AMBIENTE: 

10.1. ADJUDICACAo DA CONCESsAo DA EXPLORACAo DE UM 

ESTABELECIMENTO DE CAFETARIA NO PARQUE DA QUINTA DA ALAGOA. 

10.2. ATR!BUIC,;:Ao DE SUBslDio PARA 0 FUNCIONAMENTO DA AGENCIA 

CASCA!S ATLANTICO NO VALOR DE € 250.000,00. 

~L \~ ~~~'--? ~ ~ ~~~.l, 
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10.3. ATRIBUICAo DE SUBsiDIO PARA 0 FUNCIONAMENTO DA AGENCIA 

fVy.-JOv 

CASCAIS NATURA NO VALOR DE € 250.000,00. 
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10.4. ATRIBUICAo DE SUBsiDIO PARA 0 FUNCIONAMENTO DA AGENCIA 

CASCAIS ENERGIA NO VALOR DE € 250.000,00. 
. , .., • I ". , ~ ~~"-? 
~.~ ~:> ~~7""""'" ~ ~. -..) 
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10.5. PAGAMENTO ASANEST, SA· PROTOCOLO PARA ERRADICACAo DE 

DESCARGAS NAS BACIAS HIDROGRAFICAS DA COSTA DO ESTORIL • € 

2.952.414,26. 
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11.CULTURA 

11.1. PREC;:O DE CAPA DO· CATALOGO DE BILHETES ILUSTRADOS -

COLECc;:Ao JOSE SANTOS FERNANDES "0 TEMPO NUNCA PASSA". 

11.2. PROPOSTA DE PARCERIA COM 0 NOVO HOSPITAL DE CASCAIS 

INICIATIVA "NASCEU UM LEITOR". 

11.3.SUBSIDIOS VARIOS: 

11.3.1. CLUBE NACIONAL DE GINASTICA - APOIO AO FESTIVAL DA 

PRIMAVERA 2009 - € GOO,OO. 

11.3.2. CORAL INFANTIL DE CARCAVELOS - APOIO A EDIc;:Ao CD 

"CANTAR 0 NATAL" -€ 2.000,00. 

11.3.3. CORAL INFANTIL DE CARCAVELOS - APOIO ADESLOCAc;:Ao A 

POVOACAo - ACORES • € 410,00. 
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11.3.4. UNIAO RECREATIVA DA CHARNECA· APOIO A FESTEJOS DE 

SANTOS POPULARES 2009 • € 750,00. 

11.3.S. ORQUESTRA DE CAMARA DE CASCAIS E OEIRAS • APOIO A 
AQUISICAO DE EQUIPAMENTO PARA 0 CONSERVATORIO DE MUSICA DE 

CASCAIS • € 31.590,00. 

11.3.6. GRUPO RECREA TlVO E FAMILIAR DE MURCHES - APOIO As 
COMEMORA<;(OES DO DIA MUNDIAL DA CRIAN<;(A 2009 - € 750,00. 

11.3.7. SOCIEDADE DE INSTRU<;(AO E RECREIO DE JANES E 

MALVEIRA - APOIO As COMEMORA<;(OES DO DlA MUNDIAL DA CRIANCA 

2009 - € 750,00. 

11.3.8. GRUPO RECREATIVO LlVRAMENTO ESTORIL CLUBE· APOIO A 

FEST AS DE SANTO ANTONIO 2009 • € 3.500,00. 
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11.3.9. SOCIEDADE FAMILIAR E RECREATIVA DA MALVEIRA DA 

SERRA - APOIO A EDU;AO DE CD - € 3.000,00. 

11.3.10. SOCIEDADE RECREATIV A UNIDOS DO ZAMBUJAL APOIO As 

FESTAS DE S. PEDRO 2009 -€ 750,00 . 

11.3.11. . SOCIEDADE DE INSTRUCAO E RECREIO DE JANES E 

MALVEIRA - APOIO AO VIII FESTIDAN9A • € 1.500,00. 

11.3.12. GRUPO RECREATIVO E DRAMATICO 1,0 DE MAIO DE TIRES 

APOIO ADESLOCA9AO DA BANDA DE ALM09AGEME • € 1.100,00. 

11.3.13. ASSOCIA9AO BELGAIS • APOIO A CRIA9AO DE GRUPO 

CORAL INFANTIL EM CASCAIS -€ 80.000,00. 
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11.3.14. GRUPOS POPULARES • APOIO AACTIVIDADE REGULAR 2010 

€ 6.000,00. 

11.3.15. ORQUESTRAS L1GEIRAS " APOIO AACTiVIDADE REGULAR 2010 

"€ 4.000,00. 

11.3.16. ASSOCIAC;:AO HUMANITARIA DOS BOMBEIROS VOLUNTARIOS 

DE CASCAIS " APOIO ACED~NCIA DO TEA TRO GIL VICENTE - € 3.500,00. 

11.3.17. SOCIEDADE DE INSTRUC;:AO E RECREIO DE JANES E MALVEIRA 

- APOIO AO VII ENCONTRO DE TEATRO DE JANES - € 1.200,00. 

11.3.18. APOIO A REALlZAC;:AO DO CONCERTO "MISSA ETNICA" PELO 

VOX LACI I ATRIBUIC;:AO DE SUBsiDIO AASSOCIACAO VOX SDR "€ 1.100,00. 
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11.3.19. APOIO AACTIVIDADE REGULAR I ATRIBUJ(;AO DE SUBS[DIO A 

BANDAS DE MOSICA DO CONCELHO 2010 • € 30.000,00. 

12. EDUCACAO: 

12.1. RECTIFICACAO NA CARTA DE PARCERIA DA AGENCIA DE CASCAIS 

DO BANCO DE TEMPO PARA CELEBRACAO DA RESPECTIVA ASSINATURA. 

12.2. ATRIBUICAo DE sUBsiDIO A ESCOLA SECUND.A.RIA DE s. JOAO DO 

ESTORIL - CENTRO DE FORMACAO DE ESCOLAS DO CONCELHO DE 

CASCAIS • € 20.000,00. 

12.3. EDUCACAo PRE·ESCOLAR - APOIO AO FUNCIONAMENTO PARA OS 

JARDINS DE INFANCIA DA REDE PUBLICA DO CONCELHO DE CASCAIS • € 

24.997,26. 
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13.DESPORTO: 

13.1. ELABORA<;AO DO PLANO DE MANUTEN<;:AO DAS INSTALA<;OES 

ELECTROMECANICAS DAS PISCINAS MUNICIPAlS DA ABOBODA 

CONTRATA<;AO EM REGIME DE PRESTA<;Ao DE SERVI<;OS - AJUSTE 

DIRECTO ATRAVES DE PROCESSO SIMPLIFICADO, AO ABRIGO DO ART.o128 

DO CCP". 

13.2. ASSOCIATIVISMO DESPORTIVO 2009/10 - APOIO As ACTIVIDADES 

DESPORTIVAS REGULARES - PROTOCOLO COM A PRoviNCIA 

PORTUGUESA DA SOCIEDADE SALESIANAf ESCOLA SALESIANA DE 

MANIQUE - ATRIBUI<;:AO DE SUBsiDIO NO VALOR DE € 10.527,00. 

14. DESENVOLVIMENTO SOCIO-TERRITORIAL: 

14.1.COORDENACAO E PLANEAMENTO: 

14.1.1. ATRIBUI<;AO DE 2 FOGOS DE ARRENDAMENTO DO PARQUE 

HABIT ACIONAL DO CONCELHO. 
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14.1.2. PROPOSTA DE TRANSFERENCIA DE FOGO DO AGREGADO 

FAMILIAR DE REGINA BORGES XAVIER, RESIDENTE NO BAIRRO ENCOSTA 

DA CARREIRA, RUA DA GUINE, N° 35, DE TIPOLOGIA T2, PARA 0 FOGO DE 

TIPOLOGIA TS Siro NO BAIRRO NOVO DO PIN HAL, PRACETA ZEFERINO 

JIMENEZ MALA, BLOCO 19- 30 DRT. 

14.2. DESENVOLVIMENTO SOCIAL: 

14.2.1. ATRIBUICAo DE SUBsiDIO A CERCICA PARA 

COMPARTICIPACAo DA GESTAO DA VIATURA DE TRANS PORTE ADAPTADO 

NO AMBITO DA EXECUCAo DO PROJECTO VELA SEM LlMITES € 9.202,31. 

14.2.2. ATRIBUICAo DE SUBSIDIO A VARIAS INSTITUICOES NO AMBITO 

DOS PROTOCOLOS PARA A CRIAc;;:Ao OU DE QUALIFICACAo CENTROS DE 

CONVIVIO DE PESSOAS (DOSAS € 98.646,00. 

15.RELACOES INTERNACIONAIS: 

15.1. ADJUDICACAo DO AJUSTE DIRECTO DESIGNADOPOR: EMPREITADA 

PARA A CONSTRUCAo DA REDE DE ABASTECIMENTO DE AGUA ACIDADE 

DE SANTANA, DISTRITO DE CANTAGALO, EM S. TOME E PRiNCIPE - 2" 

FASE. 
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16. DIVERSOS: 

16.1. INSTRUMENTOS DE GESTAO PREVISIONAL DA EMPRESA MUNICIPAL 

ARCASCAIS. 

16.2. ARCASCAIS - ADITAMENTO AO CONTRATO-PROGRAMA. 


16.3. PROJECTO "FILHOS DE CASCAIS". 


16.4. APRESENTACAO DE RELATORIO DE CONTAS E DE ACTIVIDADES DE 


2009 E PLANO 2010 DAS AGENCIAS CASCAIS ATLANTICO, CASCAIS 


ENERGIA E CASCAIS NATURA. 


~~L ~ ~ o--~" (4]0J~-~~ ~ ~ ~ 

\l~ ~ Os ft--. 1 ~ s-,., ~L L ~v\) 

d§....'-.j\U."y~\~..( 0 S--. J~~~~~ 
9~~ ~~-. ~~ ~.~ L,~. 
16.5. APROVACAO DOS OBJECTIVOS ESTRATEGICOS PARA 2010. 
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16.6.ALTERACAO DOS ESTATUTOS DA EMPRESA MUNICIPAL FORTALEZA 

DE CASCAIS, E.E.M. 

16.7. CONTRATO DE PRESTACAO DE SERVICOS COM GONCALO PITA DE 

MEIRELES PISTACCHINI MOITA. 

~~ ~~~~~~~~, 

~~~ ~r5, 

17.INFORMAC6ES: 

17.1. COMUNICADOS DE IMPRENSA. 

17.2. PROJECTO EACH· RELATORIO DE AVALIACAO. 

~=~~~~L~ 
r 

17.3.PROGRAMA CULTURAL - MARCO 2010. 

~ ~~ f'-l k~<>-;X ~ ~LU\M&£ 
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PERioDO DE INTERVENCAO DO PUBLICO 


Inicio 11:04 


1· GERAlDO GONCALVES. 

Morador na Rua das Beiras, Cabego de Mouro. 

Reside no Bairro de Cabego de Mouro, bairro de genese ilegal e veio a esta reuniao 

colocar as seguintes questoes: Na Rua Mouzinho da Silveira os proprietarios dos 

diferentes loles abram de forma aleat6ria caixas de esgoto para ligagao ao ramal, 

ignorando 0 ramal pre-existente e construido quando foi feito 0 arruamento. Desta situagao 

resulta que 0 pavimento da estrada come9a a ser uma "manta de retalhos" sem 

neeessidade visto que, existindo um ramal, os proprietarios apenas teriam de fazer a 

ligagao dos seLis esgotos direetamente a esse ramal. Ate ha algum tempo atres 

responsabilizava-se pela guarda do parque infant!1 existente no bairro. Entretanto os 

servi90s da Camara pediram-Ihe a chave alegando que 0 parque ia ser objecto de 

beneficiagoes. Aconteee que essas benefieia90es ate agora nao tiveram lugar e de entao 

para ea as portas do parque infantil nunea mais abriram, impedindo as criangas da sua 

utiliza9ao. 

o SR. VICE-PRESIDENTE DA CAMARA disse que 0 Sr. Geraldo Gongalves tinha toda a 

razao nas duas questoes que eolocou. Quanto ao ramal. lembrava que nao e a Camara 

que control a essas situa90es, mas sim as Aguas de Cascais. De qualquer modo. de facto 

nao hi! nenhuma razao plausivel para as pessoas danificarem 0 pavimento para a ligagao 

ao ramal. Presume que isso se deva ao facto de eventualmente nao ter sido dado 

conhecimento aos empraite!ros que trabalham para as Aguas de Cascais da pre-existencia 

dos ramais da urbanizagao ou entao estes poderao estar mal assinalados, tornando dtficil 

a sua localiza<;:iio. Em relagao ao parque infantil. ele neste momenta nao cum pre as 

normas legaisde seguranga, razao porque se pretende fazer as obras. Mas 0 que teria 

side correclo era quando se encerrou 0 parque ter iniciado logo as obras, Goisa que nao 

sucedeu. 0 problema da seguran9a nos parques infantis e generalizado e nao e um 

problema s6 de Cascais. Mas no nosso caso esM a procurar-se resolver esta situagao e 

nesse sentido contaetou-se as juntas de freguesia porque legalmente elas tambem lem 

responsabilidades na materia, mas nao se chegou a acordo. Vai empenhar-se 

pessoalmenle na resolugao desle assunto e pedia desculpas ao moradores por esla 

situa<;:iio. 

2· TREVODIAMANTE· CONSTRUQAO, W." 

Nao compareceu. 



3· ARMANDINHO ARMANDO sA. 
Morador na Rua Professor Manuel Maria Calvett Magalhaes, S. Joao do Eslonl. 

Considerou que existe um conjunto de situayoes no BaiITo Social da Galiza que 

necessitam de ser resolvidas e que se prendem nomeadamente com a necessidade de 

alojamento de algumas familias e uma melhor articula980 entre os moradores, a Camara e 

a Junta de Freguesia, ate porque ha muitas pessoas que nao sao de origem portuguesa e 

tem alguma dificuldade. 

A SR." VEREADORA MARIANA RIBEIRO FERREIRA disse que sempre esteve 

disponivel, tal como os serviyos, para receber os moradores e a sua associayao, para 

procurar resolver alguma situayao que se coloque e nesse sentido s6 lem de, junto do seu 

gabinete, marcar uma reuniao. 

4· TERESA LIBERATO. 

Moradora na Estrada da Alapraia, S. Joao do Estori!. 

Aquando da construe,ao do campo de futebol da Alapraia, nao foram criadas as devidas 

acessibilidades para as habita90es que existem naquela zona. Para alem disso, no exterior 

do campo construiram um espa90 verde, cujo perimetro conflilua com 2 portoes, levando a 

que os moradores daquelas habitayoes len ham de enlrar no espa90 verde para aceder as 

suas casas. Solicita que seja analisada esla situa9aO. 

o SR. VICE-PRESIDENTE DA CAMARA informou que foi promovida uma reuniao no local 

com a reclamanle e com 0 Sr. Arqt" Luis Bacelar e ficou acordado que se ira proceder ao 

encerramento das zonas pedonais com pilaretes, retirando as barreiras junto ao portae da 

recJamante. As obras VaG come9ar no inleio do mes de Maryo. 

5· LUIs AZEVEDO. 


Morador na Rua Almada Negreiros, S. Domingos de Rana. 


Solicitou que 0 informassem quando terao inieio as obras de drenagem na Rua Almada 


Negreiros em Tires e com 0 intuito de impedir as inunda90es constantes que se verificarn 


naquele lugar e que preocupam os mora do res. 


o SR. VICE·PRESIDENTE DA CAMARA esclareceu que houve necessidade de lazer urn 

projecto para suporte a intervenyao necessaria para reforyo da rede de drenagem pluvial e 

que neste momento esta concJuido. Vai ser dotada em orc;;amento verba que permita lan9ar 

essa obra e logo que isso seja conseguido, dar-se-a de imediato inreio ao processo de 

contrata9ao da empreitada. 

o Periodo de Intervenl(ao do Publico terminou as 11:36 

2 



As~horase ~ 2.. minutos foi aprovada e assinada esta minuta e encerrada a reuniao . 

. Eu, ---=::".:=t=,A\g0~~·b,~/:2:)·-..s:~~~.~~~k--.LI=:::;ru-k1~.:Ef;:::;.~Q~~___a subscrevi. 
. ~ \ 

o Presidente 

ANTdNIO D'OREY CAPUCHO 

Os Vereadores 

LEONOR COUTINHO·PEREIRA DOS SANTOS 9\=Jo~L!? 

n )r-: 

CARLOS MANUEL LAVRADOR DE JESUS CARREIRAS 

MARIANA· RIBEIRO DOS S. R. F. COSTA CABRAL -

AltPIO MARQUES MAGALHAES FERNANDES 

MIGUEL PINTO LUZ 

ANA CLARA ROCHA DE SOUSA JUSTINO 

PSDRO ARANTES LOPES DE MENDONQA 

ALEXANDRE NUNO ·DE AGUIAR FARIA 


